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Liga MX

Álvaro Fidalgo con un pie fuera del 
América y una millonaria cláusula

Rafael Márquez: “Donde Aguirre me necesite estaré”

PARÍS 2024

Prisca Awiti a su 
llegada a México: 

“logré poner al 
judo mexicano 

en el mapa”
La judoca regresó a México 
después de su participación 
en los Juegos Olímpicos de 
París 2024; espera que su 
logro inspire a la gente.

Después de conquistar a toda una nación con una 
medalla que no se tenía presupuestada en los 
Juegos Olímpicos de París 2024, Prisca Awiti llegó a 
nuestro país con la presea plateada que ganó en el 
Judo, deporte en el que por primera vez se consigue 
un metal, por lo que la judoca mexicana sabe de la 
importancia de este triunfo.

A su llegada al Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México, Awiti comentó en un chacaleo 
que su triunfo tuvo demasiada importancia que 
puso al judo mexicano en el mapa, por lo que espera 
que mucha gente se interese en esta arte marcial 
japonesa para practicarla.

“Es un resultado demasiado importante, no solo 
para el país, sino para el judo mexicano, logré poner 
al judo mexicano en el mapa y espero que mucha 
gente del país empiece a hacer judo y descubran lo 
bonito que es el deporte. Espero que esto inspire a 
todas las generaciones que vienen, que el judo es 
un deporte bonito que si te dedicas, todo se puede 
lograr”, indicó Prisca.

Y es que la Judoca no estaba dentó de los favoritos 
para conseguir alguna medalla en esta disciplina 
olímpica, por lo que, al llegar a la Final ilusionó a 
todo México porque sería la primera vez que nuestro 
país conseguiría una presea en Judo. Al final, se 
quedó con la Plata al caer en contra de la eslovaca 
Andreja Leski.

Los rumores sobre la posible 
salida de Álvaro Fidalgo del 
Club América han cobrado 
nueva fuerza en las últimas 
horas.

El mundo del fútbol mexicano se ha visto sacudido 
por los recientes rumores sobre la posible salida 
de Álvaro Fidalgo del Club América. Durante la 
transmisión del partido contra el Chelsea, los 
comentaristas de TUDN, una cadena estrechamente 
vinculada al club, sugirieron que la partida del 
jugador español era casi inminente.

Fidalgo, quien se ha consolidado como una figura 
clave en el América, ha ascendido rápidamente en 
las filas del club hasta convertirse en uno de sus 
capitanes. Su destacado desempeño no solo le ha 
valido el reconocimiento local, sino que también ha 
atraído la atención de clubes europeos. Sin embargo, 
hasta el momento, parece que este interés no se ha 
materializado en ofertas concretas.

La situación de Fidalgo ha generado una gran 
cantidad de información y especulaciones. La 
versión de TUDN cobra especial relevancia debido 
a la supuesta conexión directa de la cadena con el 
Club América, al compartir el mismo propietario. 
No obstante, existen versiones contradictorias 
que sugieren que, por el momento, no hay ofertas 
formales sobre la mesa por el jugador.

Lo que sí parece ser un hecho indiscutible es que, en 
caso de concretarse una transferencia, las Águilas 
recibirían una suma considerable por la carta de 
Fidalgo. Esta potencial venta podría representar 
un ingreso significativo para las arcas del club 
americanista.

La reciente renovación de contrato de Fidalgo 
hasta 2026 no solo reflejó la confianza del club en 
el jugador, sino que también sirvió para establecer 
una cláusula de rescisión sustancial. Según los 
reportes, esta cláusula rondaría los 15 millones de 
dólares, una cifra que raramente se ha pagado por 
un jugador de la Liga MX.

Aunque cualquier equipo interesado podría 
intentar negociar directamente con el América, se ha 
informado que el club azulcrema solo consideraría 
ofertas a partir de los 10 millones de dólares. Esta 
cantidad, aunque menor a la cláusula de rescisión, 
sigue siendo una suma considerable en el contexto 
del fútbol mexicano.

SELECCIÓN MEXICANA

El ex estratega del 
Barcelona Athletic 
está convencido 
del proyecto del 
equipo mexicano 
y de aprender de 
Javier Aguirre de 
cara al mundial del 
2030.

Feliz por acompañar a Javier 
Aguirre en el cuerpo técnico de la 
selección mexicana de futbol de 
cara al mundial del 2026 se dijo 
Rafael Márquez, el ex director 
técnico del Barcelona Athletic 
comentó: “jugar en casa es lo que 
me motiva, un proyecto así me 
motiva, me hubiera quedado en 

Barcelona, pero esto me motiva, 
no tengo miedo a fracasar y 
con Javier Aguirre sé que voy a 
aprender, es como tomar una 
clase máster”. Señaló Márquez 
Álvarez a TUDN.

El 5 veces mundialista habló 
del tema del lugar en el que 
radicará, “me parece ofensivo 
eso, me molesta que duden de mi 
compromiso, eso me ofende, yo 
quiero estar con la selección y voy 
a aportar”, minutos más tarde el ex 
central deja en claro que vivirá en 
Europa, pero si Aguirre Onaindia 
lo necesita en cualquier lugar, el 
estará ahí, “yo creo que donde el 
decida qué tenga que estar estaré, 
estaré viendo en Europa para 
ver jugadores de cerca, estaré en 
constante movimiento”.

El primer partido de Javier Aguirre 
y Rafael Márquez con la selección 
mexicana de futbol será el 7 de 
septiembre ante Nueva Zelanda 
en California, Estados Unidos, días 
después jugará en Austin, Texas 
frente al combinado de Canadá. 
Se espera que en octubre el equipo 
mexicano juegue en Guadalajara, 
Jalisco. Rafa, en la rueda de 
prensa agregó, “mi compromiso 
es total, estoy orgulloso de ser 
mexicano, estoy agradecido 
con los dirigentes, no le tengo 
miedo al fracaso y estoy muy 
agradecido con Javier Aguirre, 
aprenderé mucho”. Márquez 
Álvarez fue capitán en diferentes 
oportunidades del equipo 
mexicano y jugó en los mundiales 
del 2002, 2006, 2010, 2014 y 2018.

SELECCIÓN MEXICANA

'El Vasco' es presentado 
como nuevo DT de México

Javier Aguirre vivirá su 
tercera etapa al mando 
de la Selección Mexicana, 
este 1 de agosto fue 
presentado junto a 
Rafael Márquez en las 
instalaciones del Centro de 
Alto Rendimiento.

La era de Javier Aguirre al frente de la Selección 
Mexicana ya comenzó. Este 1 de agosto, el ‘Vasco’ 
fue presentado ante los medios comunicación 
en el Centro de Alto Rendimiento de la 
Federación Mexicana de Fútbol. Hace unos 
días, la cuenta oficial del Tricolor publicó las 
primeras palabras del entrenador azteca en lo 
que será su tercer ciclo con el cuadro nacional, 

pero no fue sino hasta este jueves cuando habló 
con los medios de comunicación del país.

Las primeras declaraciones de Javier Aguirre en 
su presentación
La continuidad de la renovación del equipo: 
“Creo mucho en el mexicano, más allá de su 
edad o condición. Crero en la calidad y creo en 
los procesos, hay muy buena base en México. 
Si el jugador tiene calidad, yo no miro la edad. 
Juega el que está en mejor momento, entiendo 
que es difícil hacer una lista donde todos estén 
satisfechos. Esto es un proceso lanzado, lo 
único que hacemos es sumarnos al mismo, hay 
tiempo y podemos hacer bien las cosas”.

La actual camada de jugadores de México: “De 
los jugadores que están ahora no he tenido 
ningún jugador a mi mando, yo soy mucho 
del ser humano, necesito verlos, ver a qué se 

dedican, sus familias, esto me ayuda mucho 
para ver a los que voy a elegir. Hay gente 
muy valiosa, pero hay que esperar, hay buen 
material humano, confío en ello”.

El perfil de jugador que busca en Selección 
Mexicana: “Primero que quieran defender a 
su país y estar aquí, que nos representen. Al 
mexicano le gusta ver jugadores aguerridos. 
Ese es el perfil que me viene a la mente”.

Sobre los microciclos en la Selección Mexicana: 
“Vamos a ver qué es lo mejor para todos, no 
queremos afectar a la liga, todo lo que sea 
necesario lo haremos. No escatimamos nada, 
este proyecto 365 me encanta. El jugador de 
selección nacional debe serlo todos los días del 
año”.

Hay tiempo para convencer: “El jugador 

mexicano es tremendamente disciplinado, en 
eso confío. No empezamos de cero, no venimos 
a tapar ningún agujero, no venimos a apagar 
un incendio. El tiempo es oro, pero no es un 
obstáculo ni será pretexto, tenemos tiempo 
para que la gente esté orgullosa de su equipo. 
Un punto importante en este momento es la 
ilusión de la gente. El hecho de que seamos 
dos mexicanos, que ambos hayamos hecho 
la carrera en el extranjero, nos califica para 
generar pocas dudas.

No importa la edad ni el nombre de los 
jugadores: “Son mexicanos, son futbolistas, 
están en la órbita de todos. Hay un parámetro, 
pero los buenos futbolistas están en su 
selección. Que tengo 40 años o 18, no me 
importa, demuéstramelo. Si hay un jugador 
que mete goles como churros y tiene 39 años, 
hay que llamarlo, no pasa nada”.

Márquez y Barrera 
olvidan al Canelo; 

ponen a Pitbull 
Cruz como el 
rey del boxeo 

mexicano

Las leyendas del pugilismo mexicano 
consideran que Cruz tiene todo para ser 
ídolo

Dos leyendas del ring han coronado 
a un nuevo rey. Juan Manuel Márquez 
y Marco Antonio Barrera, íconos del 
deporte nacional, coincidieron en que 
Isaac “Pitbull” Cruz se ha convertido 
en el verdadero ídolo de la afición 
mexicana. Pues consideran que a pesar 

del reinado de Canelo Álvarez, es Cruz 
quien ha conquistado los corazones de 
los fanáticos con su estilo aguerrido y su 
entrega en el ring.
Durante el programa Aguas Profundas 
de ProBox TV, Márquez y Barrera no 
escatimaron en elogios hacia el joven 
pugilista capitalino. “El Dinamita” 
destacó la capacidad de Cruz para brindar 
espectáculos inolvidables, algo que ha 
conectado profundamente con el público. 

“Canelo es la cara del boxeo, pero Pitbull 
es el peleador que se sube a agradar a la 
gente”, afirmó Márquez, resaltando el 
estilo aguerrido de Cruz y su capacidad 
para conectar con los aficionados.

Por su parte, Barrera coincidió con su 
compatriota y añadió que, aunque Canelo 
goza de un gran reconocimiento a nivel 
mundial, Cruz es el verdadero ídolo de 
la gente. “Pitbull es el ídolo actualmente. 

Tiene el cariño de la gente, no sé si sea 
por el estilo o su forma de ser”, explicó 
Barrera.
Este sábado 8 de agosto, Cruz pondrá en 
juego su título mundial superligero de la 
AMB ante José Valenzuela en una pelea 
que promete ser explosiva. Con el apoyo 
de leyendas como Márquez y Barrera a sus 
espaldas, el “Pitbull” buscará consolidar 
su estatus como uno de los boxeadores 
más queridos y respetados de México.
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CONOCE MÁS

ATALAYA 
Por Miguel Curiel Aguilar

A LOS GENERALES MOLINA, 
LÓPEZ, RÚELAS Y OCEGUEDA 
LES DEJARON LA SILLA 
VACÍA… ¡LOS DEJARON 
PLANTADOS COMO NOVIAS 
DE RANCHO! Y A MOLINA CON 
DOBLETE

El martes anterior, para ser exactos, el 31 de julio 
del año que corre raudo y veloz: el 2024, en las redes 
sociales, en Facebook, se trasmitió en vivo a través 
de la página oficial CRODENAY AC el programa 
# 7 denominado “Los Generales ¡Sin Censura!”, y 
cumpliendo su compromiso adquirido una semana 
antes en la “chocita” de interés social del Maestro 
en Ciencias, ex director de la Unidad Académica 
de Turismo y de Actividades Deportivas de la UAN, 
Jorge Humberto López Córdoba, conocido en el 
argot futbolero como el “Atlas” o el “Ángel Verde”, 
por aquello de cuando estudiante trabajó en la 
corporación con ese nombre que ofrecen auxilio 
vial en las carreteras del país y en su carácter de 
anfitrión recibió a sus colegas con quien comparte 
micrófonos, el ínclito súper sabio del reglamento y 
estatutos y corrido de la asamblea de la 1ª división 
en AFEN a fines del pasado mes de abril, el profesor 
Carlos Antonio Molina Rosado; el también mentor de 
la educación, el profesor Aurelio Ocegueda Arribeño, 
hombre serio y cabal y otro impulsor del futbol, me 
refiero al traumatólogo y ortopedista, Benjamín 
Rúelas Miramontes; los cuatro mencionados 
esperaban ansiosos la presencia del presidente 
de la Asociación de Futbol del Estado de Nayarit 
AC y al alimón presidente del Sector amateur de 
la FeMexFut, José Antonio Huizar Espinoza y es 
que siete días antes, a Huizar, “Los Generales ¡SIN 
CENSURA!”, le dieron manga ancha para que se 
expresara por ser invitado especial con el afán de 
que se sintiera cómodo, a gusto, al grado tal que su 
primera intervención fue de casi 20 minutos y a 
partir de ahí se generó un recorte en las preguntas 
que le quisieron plantear, entonces, al final de ese 
programa del 23 de julio y que se trasmitió el día 24 
del pasado mes, el directivo del futbol llanero quedó 
de estar presente, de manera muy formal, con toda 
la seriedad del caso, en el siguiente programa, cosa 
que no sucedió y dejó ¡PLANTADOS COMO NOVIAS 
DE RANCHO! a los Generales que no llegaron ante la 
toreada ni a soldados rasos, menos a sargentos.
La jugada en carambola de tres bandas, le salió 
a Antonio Huizar, era obvio que abanderilló en 
el primer programa y ese mismo día, después de 
que salió en su SUV último modelo de la chocita 
de López Córdoba, de inmediato, los Generales ¡Sin 
Censura!, en la charla con el chocolatito y pan casero 
de la colonia Lindavista, elucubraron que Huizar 
no se presentaría al programa del 30 de julio como 
finalmente ocurrió.
Jorge López Córdoba preparó desde el lunes 29 de 
julio el escenario y para atender a los invitados, entre 
ellos al especial, a Huizar, ofreció vino Tinto Chileno 
cosecha 1982, con panela oreada de Compostela de 
las vacas con registro del rancho de Marconi y queso 
de Huajimic, a la par con un jamón serrano especial 
que venden en las tiendas delicatesen en la capital 
nayarita y media hora de entrar al ciberespacio del 
internet, cuando se veía en el horizonte que caería 
fuerte aguacero –así fue- ahí dijo que el directivo del 
más alto rango en el futbol amateur a nivel nacional 
y doméstico, local, le comentó por la vía telefónica 
que no podría asistir por compromisos adquiridos 
que no vale la pena mencionar.
El que estaba como agua para chocolate, esperándolo 
como navaja de rasurar, fue Carlos Molina, conocido 
como el “Doctor Chiris” en su columna, en la revista 
de hace tres décadas de Marco Antonio Delgado 
Rocha, el famoso “charro”, editor del famoso, entre 
el futbolista aficionado, del librito “azul”. Acá, en 
Meridiano de Nayarit, a Molina se le conoció por su 
apodo “Voy con mi Hacha” y en su barrio de la calle 
ferrocarrilera Morelos, sus amigos le dicen “Calín”, 

bueno, pues resulta que a Molina, el mismo Huizar, 
-eso me consta- le dijo que lo esperaría, que estaba 
cordialmente invitado para la Reunión de directivos 
y de Consejo de AFEN el VIERNES 26 DE JULIO A 
LAS SEIS DE LA TARDE, y ya se imaginarán que el 
veterruco Molina hasta brincó de felicidad por la 
deferencia porque al fin expondría sus argumentos 
para modificar estatutos y reglamentos…. PERO….
PERO…. resulta que ese día desde las tres de la tarde, 
Molina se bañó, se perfumó el feferefe del firirifi en 
el furufufu,  hasta compró una carísima loción, le 
puso talco Mexana a los zapatos y ahí va, brinco y 
brinco a la AFEN, llegando cinco minutos antes, y 
¡ANDELE!, jamás llegó Antonio Huizar, ni ninguno de 
los empleados que tiene en la AFEN, así, a Molina, le 
dieron las seis, las siete y a las ocho de la noche, volvió 
a su casa, triste, ojeroso, cansado y sin ilusiones, eso 
si, BIEN ENCABRONADO!!!, como cuando lo corrieron 
la 2ª vez de la AFEN.
En el programa del martes pasado, 30 de julio, en el 
escenario, los  Generales ¡Sin Censura!, se puso una 
silla con un letrero con el nombre de JOSÉ ANTONIO 
HUIZAR ESPINOZA, y con la lluvia encima, fallas en 
la energía eléctrica, aun así, a las cuatro de la tarde 
empezó el programa en el internet, en el Facebook, 
de entrada López Córdoba, General de División 
con cuatro estrellas, y de entrada expresó que la 
semana se quedó “muy formalmente continuar 
con un compromiso de estar con Ustedes, tratando 
de terminar el tema de la Asociación de futbol, 
la AFEN, al ingeniero Huizar, aquí le tenemos su 
espacio, se disculpa de no poder asistir, pensamos en 
un momento dado tener otro tema, pero los temas 
inconclusos con los <Generales ¡Sin Censura!>, creo 
que nos daría muy poca credibilidad, en este sentido, 
hemos decidido mis compañeros, darle continuidad 
a lo quedó pendiente”
Le cedieron el micrófono a Carlos Molina que dijo 
satíricamente que se contaba con la extraordinaria 
y espiritual presencia de Antonio Huizar agregando 
“Que se había comprometido a estar aquí, y aquí lo 
pueden ver Ustedes, le tenemos reservado su lugar, 
no le gustan las preguntas fuertes y nada más 
mandó a su espíritu”.
Por su parte, el doctor especializado en traumatología 
y Ortopedia, Benjamín Rúelas mostró su molestia 
porque había la intención de darle continuidad 
y obtener más respuestas por parte del directivo 
ausente y que esperaba que por conducto de ese 
programa se las hacía llegar para que escuchara las 
preguntas y comentarios ¡Si Chuyy!
Mientras tanto, el profesor Aurelio Ocegueda fue 
claro al afirmar que sigue atento a la problemática 
que tiene el futbol amateur agregando: “En su 
momento lo vivimos y le dimos el rumbo que 
consideramos pertinente y hoy que queremos 
poner nuestro granito de arena en este programa 
y lamentamos, en verdad, que no esté presente el 
ingeniero Huizar, puesto que la anterior ocasión él 
se extendió en los temas que él (Huizar), consideró 
pertinentes y hoy nos tocaba a nosotros, pero por sus 
ocupaciones no pudo estar, pero bueno, le vamos a 
dar para adelante”.
Seis minutos después de que inició la trasmisión en 
el Facebook, Jorge Humberto López Córdoba expresó 
que en el primer espacio de la semana anterior se 
le dio a Huizar la oportunidad de que se expresara 
y cuando así sucedió le solicitó que le dieran 
soluciones, como resolver los problemas y López 
Córdoba dijo que en su calidad como periodista, no 
debe intervenir, que esas soluciones se tienen que 
dar al interior de la directiva de AFEN y que “ninguno 
de nosotros, tenemos obligaciones al interior de la 
AFEN, nosotros tuvimos nuestro tiempo y ya nos 
fuimos, porque nadie puede ser héroe y  durar 30 
años y seguir siendo héroe, sino que le pregunten 
a Venezuela que opinan de Maduro quien dura 
muchos años en un puesto no va a tener resultados 
óptimos”
Miren Ustedes estimados cuatro lectores…. Los 
Generales ¡Sin Censura!, desde que Huizar Espinoza 
aceptó la invitación, habían redactado diez 
preguntas en dos cuartillas a 12 puntos, las mismas, 

que aquí, en este espacio, no se pueden publicar 
en su totalidad y solamente le daré a conocer la 1ª 
pregunta que se le haría al invitado especial  y es 
la siguiente, con la aclaración que faltaron nueve 
más que se quedarán en el tintero o bien, cuando 
el interesado considere que hay transparencia y no 
existe opacidad en AFEN,…. va lo que pudo ser la 1ª 
pregunta:

PREGUNTAS QUE NO SE 
PLANTEARON HACE UNA 
SEMANA Y QUE SERÍAN 
PLANTEADAS A JOSÉ 
ANTONIO HUIZAR ESPINOZA

1.- Dos días después de la final en Bellavista entre 
Tucon Ejido vs Bellavista ante los incidentes de cobro 
indebido en la taquilla por parte del DT y Jugador 
de Tucon Ejido Guadalupe Velázquez, aumentando 
diez pesos más y cobrar aparte estacionamiento, 
sin tener las facultades de la AFEN, se dijo por parte 
del presidente de la Liga de 1ª División Amateur, 
Luis Aviña Murillo que en la sesión de concejo 
para el martes se darían a conocer las sanciones 
y suspensiones para Velázquez….¿qué sucedió… se 
sancionó o no al infractor?
¿Cómo la ven amigos lectores?, por ese tenor y aparte 

sobre reglamento y las ligas piratas iban a girar las 
preguntas a José Antonio Huizar Espinoza y que son 
producto de las dudas que tienen los futbolistas 
aficionados en toda la extensión de la palabra, 
desde delegados, directivos de clubes, entrenadores y 
jugadores, así como para sus respectivas aficionados 
y seguidores.
Desde mi ATALAYA, pienso que si por parte de AFEN 
y su directivo principal, consideran que hay razones 
y argumentos que deban conocer los deportistas 
y aficionados, sugiero que debieran solicitar al 
conducto que tiene Huizar con los Generales ¡Sin 
Censura!, para hacer válidas sus respuestas a lo 
que se ha expuesto en los espacios de CRODENAY 
AC, reza el refrán “el que nada debe, nada teme”, 
entonces, ojalá y Jorge Humberto López Córdoba 
reciba pronto, una propuesta de Huizar Espinoza 
para un nuevo encuentro, con el fin de evitar que 
se dé una polarización más profunda a la que ya de 
por si existe, especialmente por las groserías que le 
han hecho al profesor Carlos Molina y es que él, si él, 
Molina, sin falsos bagajes, si le ha invertido y mucho 
dinero al futbol amateur, sobre todo a los futbolistas 
pobres como los de la Colonia Tierra y Libertad, esto 
último señores, se llama amor al futbol, porque hay 
otros que dicen que le invierten y si, le meten un 
peso, pero por otro lado a ese mismo peso le sacan 
diez, sino que me digan porque se expuso el conflicto 
de intereses. 

En la gráfica, están los Generales ¡Sin Censura!, de izquierda a derecha, Carlos Antonio 
Molina Rosado, Aurelio Ocegueda Arribeño, luego la Silla vacía con el letrero de José 

Antonio Huizar Espinoza, Jorge Humberto López Córdoba y Benjamín Rúelas Miramontes

De mi Pulo y Letra
Carlos Alegre Marín 

Para zanjar cualquier duda: el Comité Olímpico 
Internacional ya se pronunció sobre Imane Khelif, 
que en su momento fue descalificada por hechos 
repentinos, arbitrarios y no basados en la ciencia.
Declaración del COI y del Comité Organizador Paris 
2024 
“Toda persona tiene derecho a practicar el deporte 
sin discriminación”.
Todos los atletas que participan en el torneo de 
boxeo de los Juegos Olímpicos de París 2024 cumplen 
con las normas de elegibilidad y de inscripción 
de la competición, así como con todas las normas 
médicas aplicables establecidas por la Unidad de 
Boxeo de París 2024 (PBU). 
Al igual que en las competiciones de boxeo olímpicas 
anteriores, el género y la edad de los atletas se basan 
en su pasaporte.
Estas reglas también se aplicaron durante el período 
de clasificación, incluidos los torneos de boxeo de 
los Juegos Europeos de 2023, los Juegos Asiáticos, 
los Juegos Panamericanos y los Juegos del Pacífico, 
el torneo clasificatorio africano ad hoc de 2023 en 
Dakar (SEN) y dos torneos clasificatorios mundiales 
celebrados en Busto Arsizio (ITA) y Bangkok (THA) 
en 2024, en los que participaron un total de 1.471 
boxeadores diferentes de 172 Comités Olímpicos 
Nacionales (CON), el Equipo de Boxeo de Refugiados 
y atletas neutrales individuales, y contaron con más 
de 2.000 combates de clasificación. 
La PBU utilizó las reglas de boxeo de Tokio 2020 
como base para desarrollar sus regulaciones para 
París 2024. 
Esto fue para minimizar el impacto en la 
preparación de los atletas y garantizar la coherencia 
entre los Juegos Olímpicos. 
Estas reglas de Tokio 2020 se basaron 
en las reglas posteriores a Río 2016, que 
estaban vigentes antes de la suspensión 
de la Federación Internacional de Boxeo 
por parte del COI en 2019 y la posterior 
retirada de su reconocimiento en 2023.
Hemos visto en informes información 
engañosa sobre dos atletas femeninas 
que compiten en los Juegos Olímpicos 
de París 2024. 
Las dos atletas han estado compitiendo 
en competiciones internacionales 
de boxeo durante muchos años en 
la categoría femenina, incluidos 
los Juegos Olímpicos de Tokio 2020, 
los Campeonatos Mundiales de la 
Asociación Internacional de Boxeo (IBA) 
y los torneos sancionados por la IBA.
Estas dos atletas fueron víctimas de 
una decisión repentina y arbitraria de 
la IBA. 
Hacia el final de los Campeonatos Mundiales de la 
IBA en 2023, fueron descalificadas repentinamente 
sin ningún proceso debido. 
Según las actas de la IBA disponibles en su sitio web, 
esta decisión fue tomada inicialmente únicamente 
por el secretario general y director ejecutivo de la 
IBA. 
La Junta Directiva de la IBA solo la ratificó 

posteriormente y solo posteriormente solicitó que 
se estableciera un procedimiento a seguir en casos 
similares en el futuro y se reflejara en el Reglamento 
de la IBA. 
Las actas también dicen que la IBA debería “establecer 
un procedimiento claro sobre las pruebas de género.
La agresión actual contra estas dos atletas se basa 
enteramente en esta decisión arbitraria, que fue 
tomada sin ningún procedimiento adecuado, 
especialmente considerando que estas atletas 
habían estado compitiendo en competiciones de 
alto nivel durante muchos años.
Este enfoque es contrario al buen gobierno.

Las reglas de elegibilidad no deben cambiarse 
durante la competencia en curso, y cualquier cambio 
de reglas debe seguir procesos apropiados y debe 
basarse en evidencia científica. 
El COI se compromete a proteger los derechos 
humanos de todos los atletas que participan en 
los Juegos Olímpicos, de conformidad con la Carta 
Olímpica, el Código de Ética del COI y el Marco 

Estratégico del COI sobre Derechos Humanos. COI 
está entristecido por el abuso que están sufriendo 
actualmente las dos atletas.
El COI retiró el reconocimiento de la IBA en 
2023 tras su suspensión en 2019. La retirada del 
reconocimiento fue confirmada por el Tribunal de 
Arbitraje Deportivo (TAS). Véase la declaración del 
COI tras la sentencia.
El COI ha dejado claro que necesita que las 
Federaciones Nacionales de Boxeo alcancen 
un consenso en torno a una nueva Federación 
Internacional para que el boxeo se incluya en el 

programa deportivo de los Juegos 
Olímpicos LA28.
Así la postura del COI ante toda esta 
situación que en parte ha sido por la 
infodemia ocasionada incluso por 
medios de comunicación “serios” que 
defienden intereses o que demuestran 
su desconocimiento del reglamento, 
sumándole que buscan vender la nota. 
Surge ahora una nueva versión de lo 
que será el boxeo olímpico 
Si continúan esas prácticas y sobre 
todo que las Federaciones Nacionales, 
el boxeo corre el peligro de que no sea 
considerado para los próximos Juegos 
Olímpicos, algo que sería terrible si 
tomamos en cuenta que en Estados 
Unidos es uno de los deportes que 
más se practican y existe un sinfín 
de peleadores que estarán buscando 
clasificarse a esta justa mundial.

Leagues Cup

Los equipos mexicanos que están 
eliminados de Leagues Cup 2024

El primer equipo eliminado de 
la Leagues Cup fue Puebla, 
que perdió sus dos partidos 
ante Inter Miami y Tigres.

La segunda jornada de la Fase de Grupos de la 
Leagues Cup 2024 comenzó con gran expectativa, 
presentando enfrentamientos emocionantes entre 
Atlético de San Luis y Montreal, Pachuca y New York 
Red Bulls, Minnesota United y Necaxa, Monterrey 
y Austin FC, y Los Ángeles FC contra Vancouver 
Whitecaps.

Entre estos encuentros, Austin FC se destacó al 
asegurar su lugar en la siguiente fase del torneo. 
Este logro se concretó tras vencer a dos equipos de la 
Liga BBVA MX, consolidándose como el primer club 
en clasificar al ganar sus dos primeros partidos del 
grupo.

Además, América y Columbus Crew ya tienen 
asegurado su pase directo a los Dieciseisavos de Final 
gracias a sus títulos de liga. Sin embargo, Austin 
FC fue el primero en ganarse su pase por méritos 
propios en el campo. Este desempeño sólido muestra 
la creciente competencia entre equipos de la MLS y 
la Liga MX.

El primer equipo eliminado de la Leagues Cup fue 
Puebla, que perdió sus dos partidos ante Inter Miami 
y Tigres, convirtiéndose en la primera escuadra 
en regresar a casa. A esta eliminación se sumaron 
los Gallos de Querétaro, FC Dallas y Chicago Fire. 
Querétaro perdió ante Cincinnati, quedando con 
una unidad en dos partidos y en último puesto del 
Grupo L.

Además, América y Columbus Crew ya tienen 
asegurado su pase directo a los Dieciseisavos de Final 
gracias a sus títulos de liga. Sin embargo, Austin 
FC fue el primero en ganarse su pase por méritos 
propios en el campo. Este desempeño sólido muestra 

la creciente competencia entre equipos de la MLS y 
la Liga MX.

El primer equipo eliminado de la Leagues Cup fue 
Puebla, que perdió sus dos partidos ante Inter Miami 
y Tigres, convirtiéndose en la primera escuadra 
en regresar a casa. A esta eliminación se sumaron 
los Gallos de Querétaro, FC Dallas y Chicago Fire. 
Querétaro perdió ante Cincinnati, quedando con 
una unidad en dos partidos y en último puesto del 
Grupo L.

Los equipos que avanzaron a los Dieciseisavos de 
Final incluyen a Austin FC, América, Columbus Crew, 
Inter Miami, Tigres, Juárez, St. Louis, Sporting KC, 
Toluca, Cincinnati y NYC FC. En contraste, Puebla, 
Querétaro, FC Dallas y Chicago Fire quedaron 
eliminados, concluyendo su participación en esta 
intensa y competitiva edición de la Leagues Cup.
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CONOCE MÁS

ATALAYA 
Por Miguel Curiel Aguilar

A LOS GENERALES MOLINA, 
LÓPEZ, RÚELAS Y OCEGUEDA 
LES DEJARON LA SILLA 
VACÍA… ¡LOS DEJARON 
PLANTADOS COMO NOVIAS 
DE RANCHO! Y A MOLINA CON 
DOBLETE

El martes anterior, para ser exactos, el 31 de julio 
del año que corre raudo y veloz: el 2024, en las redes 
sociales, en Facebook, se trasmitió en vivo a través 
de la página oficial CRODENAY AC el programa 
# 7 denominado “Los Generales ¡Sin Censura!”, y 
cumpliendo su compromiso adquirido una semana 
antes en la “chocita” de interés social del Maestro 
en Ciencias, ex director de la Unidad Académica 
de Turismo y de Actividades Deportivas de la UAN, 
Jorge Humberto López Córdoba, conocido en el 
argot futbolero como el “Atlas” o el “Ángel Verde”, 
por aquello de cuando estudiante trabajó en la 
corporación con ese nombre que ofrecen auxilio 
vial en las carreteras del país y en su carácter de 
anfitrión recibió a sus colegas con quien comparte 
micrófonos, el ínclito súper sabio del reglamento y 
estatutos y corrido de la asamblea de la 1ª división 
en AFEN a fines del pasado mes de abril, el profesor 
Carlos Antonio Molina Rosado; el también mentor de 
la educación, el profesor Aurelio Ocegueda Arribeño, 
hombre serio y cabal y otro impulsor del futbol, me 
refiero al traumatólogo y ortopedista, Benjamín 
Rúelas Miramontes; los cuatro mencionados 
esperaban ansiosos la presencia del presidente 
de la Asociación de Futbol del Estado de Nayarit 
AC y al alimón presidente del Sector amateur de 
la FeMexFut, José Antonio Huizar Espinoza y es 
que siete días antes, a Huizar, “Los Generales ¡SIN 
CENSURA!”, le dieron manga ancha para que se 
expresara por ser invitado especial con el afán de 
que se sintiera cómodo, a gusto, al grado tal que su 
primera intervención fue de casi 20 minutos y a 
partir de ahí se generó un recorte en las preguntas 
que le quisieron plantear, entonces, al final de ese 
programa del 23 de julio y que se trasmitió el día 24 
del pasado mes, el directivo del futbol llanero quedó 
de estar presente, de manera muy formal, con toda 
la seriedad del caso, en el siguiente programa, cosa 
que no sucedió y dejó ¡PLANTADOS COMO NOVIAS 
DE RANCHO! a los Generales que no llegaron ante la 
toreada ni a soldados rasos, menos a sargentos.
La jugada en carambola de tres bandas, le salió 
a Antonio Huizar, era obvio que abanderilló en 
el primer programa y ese mismo día, después de 
que salió en su SUV último modelo de la chocita 
de López Córdoba, de inmediato, los Generales ¡Sin 
Censura!, en la charla con el chocolatito y pan casero 
de la colonia Lindavista, elucubraron que Huizar 
no se presentaría al programa del 30 de julio como 
finalmente ocurrió.
Jorge López Córdoba preparó desde el lunes 29 de 
julio el escenario y para atender a los invitados, entre 
ellos al especial, a Huizar, ofreció vino Tinto Chileno 
cosecha 1982, con panela oreada de Compostela de 
las vacas con registro del rancho de Marconi y queso 
de Huajimic, a la par con un jamón serrano especial 
que venden en las tiendas delicatesen en la capital 
nayarita y media hora de entrar al ciberespacio del 
internet, cuando se veía en el horizonte que caería 
fuerte aguacero –así fue- ahí dijo que el directivo del 
más alto rango en el futbol amateur a nivel nacional 
y doméstico, local, le comentó por la vía telefónica 
que no podría asistir por compromisos adquiridos 
que no vale la pena mencionar.
El que estaba como agua para chocolate, esperándolo 
como navaja de rasurar, fue Carlos Molina, conocido 
como el “Doctor Chiris” en su columna, en la revista 
de hace tres décadas de Marco Antonio Delgado 
Rocha, el famoso “charro”, editor del famoso, entre 
el futbolista aficionado, del librito “azul”. Acá, en 
Meridiano de Nayarit, a Molina se le conoció por su 
apodo “Voy con mi Hacha” y en su barrio de la calle 
ferrocarrilera Morelos, sus amigos le dicen “Calín”, 

bueno, pues resulta que a Molina, el mismo Huizar, 
-eso me consta- le dijo que lo esperaría, que estaba 
cordialmente invitado para la Reunión de directivos 
y de Consejo de AFEN el VIERNES 26 DE JULIO A 
LAS SEIS DE LA TARDE, y ya se imaginarán que el 
veterruco Molina hasta brincó de felicidad por la 
deferencia porque al fin expondría sus argumentos 
para modificar estatutos y reglamentos…. PERO….
PERO…. resulta que ese día desde las tres de la tarde, 
Molina se bañó, se perfumó el feferefe del firirifi en 
el furufufu,  hasta compró una carísima loción, le 
puso talco Mexana a los zapatos y ahí va, brinco y 
brinco a la AFEN, llegando cinco minutos antes, y 
¡ANDELE!, jamás llegó Antonio Huizar, ni ninguno de 
los empleados que tiene en la AFEN, así, a Molina, le 
dieron las seis, las siete y a las ocho de la noche, volvió 
a su casa, triste, ojeroso, cansado y sin ilusiones, eso 
si, BIEN ENCABRONADO!!!, como cuando lo corrieron 
la 2ª vez de la AFEN.
En el programa del martes pasado, 30 de julio, en el 
escenario, los  Generales ¡Sin Censura!, se puso una 
silla con un letrero con el nombre de JOSÉ ANTONIO 
HUIZAR ESPINOZA, y con la lluvia encima, fallas en 
la energía eléctrica, aun así, a las cuatro de la tarde 
empezó el programa en el internet, en el Facebook, 
de entrada López Córdoba, General de División 
con cuatro estrellas, y de entrada expresó que la 
semana se quedó “muy formalmente continuar 
con un compromiso de estar con Ustedes, tratando 
de terminar el tema de la Asociación de futbol, 
la AFEN, al ingeniero Huizar, aquí le tenemos su 
espacio, se disculpa de no poder asistir, pensamos en 
un momento dado tener otro tema, pero los temas 
inconclusos con los <Generales ¡Sin Censura!>, creo 
que nos daría muy poca credibilidad, en este sentido, 
hemos decidido mis compañeros, darle continuidad 
a lo quedó pendiente”
Le cedieron el micrófono a Carlos Molina que dijo 
satíricamente que se contaba con la extraordinaria 
y espiritual presencia de Antonio Huizar agregando 
“Que se había comprometido a estar aquí, y aquí lo 
pueden ver Ustedes, le tenemos reservado su lugar, 
no le gustan las preguntas fuertes y nada más 
mandó a su espíritu”.
Por su parte, el doctor especializado en traumatología 
y Ortopedia, Benjamín Rúelas mostró su molestia 
porque había la intención de darle continuidad 
y obtener más respuestas por parte del directivo 
ausente y que esperaba que por conducto de ese 
programa se las hacía llegar para que escuchara las 
preguntas y comentarios ¡Si Chuyy!
Mientras tanto, el profesor Aurelio Ocegueda fue 
claro al afirmar que sigue atento a la problemática 
que tiene el futbol amateur agregando: “En su 
momento lo vivimos y le dimos el rumbo que 
consideramos pertinente y hoy que queremos 
poner nuestro granito de arena en este programa 
y lamentamos, en verdad, que no esté presente el 
ingeniero Huizar, puesto que la anterior ocasión él 
se extendió en los temas que él (Huizar), consideró 
pertinentes y hoy nos tocaba a nosotros, pero por sus 
ocupaciones no pudo estar, pero bueno, le vamos a 
dar para adelante”.
Seis minutos después de que inició la trasmisión en 
el Facebook, Jorge Humberto López Córdoba expresó 
que en el primer espacio de la semana anterior se 
le dio a Huizar la oportunidad de que se expresara 
y cuando así sucedió le solicitó que le dieran 
soluciones, como resolver los problemas y López 
Córdoba dijo que en su calidad como periodista, no 
debe intervenir, que esas soluciones se tienen que 
dar al interior de la directiva de AFEN y que “ninguno 
de nosotros, tenemos obligaciones al interior de la 
AFEN, nosotros tuvimos nuestro tiempo y ya nos 
fuimos, porque nadie puede ser héroe y  durar 30 
años y seguir siendo héroe, sino que le pregunten 
a Venezuela que opinan de Maduro quien dura 
muchos años en un puesto no va a tener resultados 
óptimos”
Miren Ustedes estimados cuatro lectores…. Los 
Generales ¡Sin Censura!, desde que Huizar Espinoza 
aceptó la invitación, habían redactado diez 
preguntas en dos cuartillas a 12 puntos, las mismas, 

que aquí, en este espacio, no se pueden publicar 
en su totalidad y solamente le daré a conocer la 1ª 
pregunta que se le haría al invitado especial  y es 
la siguiente, con la aclaración que faltaron nueve 
más que se quedarán en el tintero o bien, cuando 
el interesado considere que hay transparencia y no 
existe opacidad en AFEN,…. va lo que pudo ser la 1ª 
pregunta:

PREGUNTAS QUE NO SE 
PLANTEARON HACE UNA 
SEMANA Y QUE SERÍAN 
PLANTEADAS A JOSÉ 
ANTONIO HUIZAR ESPINOZA

1.- Dos días después de la final en Bellavista entre 
Tucon Ejido vs Bellavista ante los incidentes de cobro 
indebido en la taquilla por parte del DT y Jugador 
de Tucon Ejido Guadalupe Velázquez, aumentando 
diez pesos más y cobrar aparte estacionamiento, 
sin tener las facultades de la AFEN, se dijo por parte 
del presidente de la Liga de 1ª División Amateur, 
Luis Aviña Murillo que en la sesión de concejo 
para el martes se darían a conocer las sanciones 
y suspensiones para Velázquez….¿qué sucedió… se 
sancionó o no al infractor?
¿Cómo la ven amigos lectores?, por ese tenor y aparte 

sobre reglamento y las ligas piratas iban a girar las 
preguntas a José Antonio Huizar Espinoza y que son 
producto de las dudas que tienen los futbolistas 
aficionados en toda la extensión de la palabra, 
desde delegados, directivos de clubes, entrenadores y 
jugadores, así como para sus respectivas aficionados 
y seguidores.
Desde mi ATALAYA, pienso que si por parte de AFEN 
y su directivo principal, consideran que hay razones 
y argumentos que deban conocer los deportistas 
y aficionados, sugiero que debieran solicitar al 
conducto que tiene Huizar con los Generales ¡Sin 
Censura!, para hacer válidas sus respuestas a lo 
que se ha expuesto en los espacios de CRODENAY 
AC, reza el refrán “el que nada debe, nada teme”, 
entonces, ojalá y Jorge Humberto López Córdoba 
reciba pronto, una propuesta de Huizar Espinoza 
para un nuevo encuentro, con el fin de evitar que 
se dé una polarización más profunda a la que ya de 
por si existe, especialmente por las groserías que le 
han hecho al profesor Carlos Molina y es que él, si él, 
Molina, sin falsos bagajes, si le ha invertido y mucho 
dinero al futbol amateur, sobre todo a los futbolistas 
pobres como los de la Colonia Tierra y Libertad, esto 
último señores, se llama amor al futbol, porque hay 
otros que dicen que le invierten y si, le meten un 
peso, pero por otro lado a ese mismo peso le sacan 
diez, sino que me digan porque se expuso el conflicto 
de intereses. 

En la gráfica, están los Generales ¡Sin Censura!, de izquierda a derecha, Carlos Antonio 
Molina Rosado, Aurelio Ocegueda Arribeño, luego la Silla vacía con el letrero de José 

Antonio Huizar Espinoza, Jorge Humberto López Córdoba y Benjamín Rúelas Miramontes

De mi Pulo y Letra
Carlos Alegre Marín 

Para zanjar cualquier duda: el Comité Olímpico 
Internacional ya se pronunció sobre Imane Khelif, 
que en su momento fue descalificada por hechos 
repentinos, arbitrarios y no basados en la ciencia.
Declaración del COI y del Comité Organizador Paris 
2024 
“Toda persona tiene derecho a practicar el deporte 
sin discriminación”.
Todos los atletas que participan en el torneo de 
boxeo de los Juegos Olímpicos de París 2024 cumplen 
con las normas de elegibilidad y de inscripción 
de la competición, así como con todas las normas 
médicas aplicables establecidas por la Unidad de 
Boxeo de París 2024 (PBU). 
Al igual que en las competiciones de boxeo olímpicas 
anteriores, el género y la edad de los atletas se basan 
en su pasaporte.
Estas reglas también se aplicaron durante el período 
de clasificación, incluidos los torneos de boxeo de 
los Juegos Europeos de 2023, los Juegos Asiáticos, 
los Juegos Panamericanos y los Juegos del Pacífico, 
el torneo clasificatorio africano ad hoc de 2023 en 
Dakar (SEN) y dos torneos clasificatorios mundiales 
celebrados en Busto Arsizio (ITA) y Bangkok (THA) 
en 2024, en los que participaron un total de 1.471 
boxeadores diferentes de 172 Comités Olímpicos 
Nacionales (CON), el Equipo de Boxeo de Refugiados 
y atletas neutrales individuales, y contaron con más 
de 2.000 combates de clasificación. 
La PBU utilizó las reglas de boxeo de Tokio 2020 
como base para desarrollar sus regulaciones para 
París 2024. 
Esto fue para minimizar el impacto en la 
preparación de los atletas y garantizar la coherencia 
entre los Juegos Olímpicos. 
Estas reglas de Tokio 2020 se basaron 
en las reglas posteriores a Río 2016, que 
estaban vigentes antes de la suspensión 
de la Federación Internacional de Boxeo 
por parte del COI en 2019 y la posterior 
retirada de su reconocimiento en 2023.
Hemos visto en informes información 
engañosa sobre dos atletas femeninas 
que compiten en los Juegos Olímpicos 
de París 2024. 
Las dos atletas han estado compitiendo 
en competiciones internacionales 
de boxeo durante muchos años en 
la categoría femenina, incluidos 
los Juegos Olímpicos de Tokio 2020, 
los Campeonatos Mundiales de la 
Asociación Internacional de Boxeo (IBA) 
y los torneos sancionados por la IBA.
Estas dos atletas fueron víctimas de 
una decisión repentina y arbitraria de 
la IBA. 
Hacia el final de los Campeonatos Mundiales de la 
IBA en 2023, fueron descalificadas repentinamente 
sin ningún proceso debido. 
Según las actas de la IBA disponibles en su sitio web, 
esta decisión fue tomada inicialmente únicamente 
por el secretario general y director ejecutivo de la 
IBA. 
La Junta Directiva de la IBA solo la ratificó 

posteriormente y solo posteriormente solicitó que 
se estableciera un procedimiento a seguir en casos 
similares en el futuro y se reflejara en el Reglamento 
de la IBA. 
Las actas también dicen que la IBA debería “establecer 
un procedimiento claro sobre las pruebas de género.
La agresión actual contra estas dos atletas se basa 
enteramente en esta decisión arbitraria, que fue 
tomada sin ningún procedimiento adecuado, 
especialmente considerando que estas atletas 
habían estado compitiendo en competiciones de 
alto nivel durante muchos años.
Este enfoque es contrario al buen gobierno.

Las reglas de elegibilidad no deben cambiarse 
durante la competencia en curso, y cualquier cambio 
de reglas debe seguir procesos apropiados y debe 
basarse en evidencia científica. 
El COI se compromete a proteger los derechos 
humanos de todos los atletas que participan en 
los Juegos Olímpicos, de conformidad con la Carta 
Olímpica, el Código de Ética del COI y el Marco 

Estratégico del COI sobre Derechos Humanos. COI 
está entristecido por el abuso que están sufriendo 
actualmente las dos atletas.
El COI retiró el reconocimiento de la IBA en 
2023 tras su suspensión en 2019. La retirada del 
reconocimiento fue confirmada por el Tribunal de 
Arbitraje Deportivo (TAS). Véase la declaración del 
COI tras la sentencia.
El COI ha dejado claro que necesita que las 
Federaciones Nacionales de Boxeo alcancen 
un consenso en torno a una nueva Federación 
Internacional para que el boxeo se incluya en el 

programa deportivo de los Juegos 
Olímpicos LA28.
Así la postura del COI ante toda esta 
situación que en parte ha sido por la 
infodemia ocasionada incluso por 
medios de comunicación “serios” que 
defienden intereses o que demuestran 
su desconocimiento del reglamento, 
sumándole que buscan vender la nota. 
Surge ahora una nueva versión de lo 
que será el boxeo olímpico 
Si continúan esas prácticas y sobre 
todo que las Federaciones Nacionales, 
el boxeo corre el peligro de que no sea 
considerado para los próximos Juegos 
Olímpicos, algo que sería terrible si 
tomamos en cuenta que en Estados 
Unidos es uno de los deportes que 
más se practican y existe un sinfín 
de peleadores que estarán buscando 
clasificarse a esta justa mundial.

Leagues Cup

Los equipos mexicanos que están 
eliminados de Leagues Cup 2024

El primer equipo eliminado de 
la Leagues Cup fue Puebla, 
que perdió sus dos partidos 
ante Inter Miami y Tigres.

La segunda jornada de la Fase de Grupos de la 
Leagues Cup 2024 comenzó con gran expectativa, 
presentando enfrentamientos emocionantes entre 
Atlético de San Luis y Montreal, Pachuca y New York 
Red Bulls, Minnesota United y Necaxa, Monterrey 
y Austin FC, y Los Ángeles FC contra Vancouver 
Whitecaps.

Entre estos encuentros, Austin FC se destacó al 
asegurar su lugar en la siguiente fase del torneo. 
Este logro se concretó tras vencer a dos equipos de la 
Liga BBVA MX, consolidándose como el primer club 
en clasificar al ganar sus dos primeros partidos del 
grupo.

Además, América y Columbus Crew ya tienen 
asegurado su pase directo a los Dieciseisavos de Final 
gracias a sus títulos de liga. Sin embargo, Austin 
FC fue el primero en ganarse su pase por méritos 
propios en el campo. Este desempeño sólido muestra 
la creciente competencia entre equipos de la MLS y 
la Liga MX.

El primer equipo eliminado de la Leagues Cup fue 
Puebla, que perdió sus dos partidos ante Inter Miami 
y Tigres, convirtiéndose en la primera escuadra 
en regresar a casa. A esta eliminación se sumaron 
los Gallos de Querétaro, FC Dallas y Chicago Fire. 
Querétaro perdió ante Cincinnati, quedando con 
una unidad en dos partidos y en último puesto del 
Grupo L.

Además, América y Columbus Crew ya tienen 
asegurado su pase directo a los Dieciseisavos de Final 
gracias a sus títulos de liga. Sin embargo, Austin 
FC fue el primero en ganarse su pase por méritos 
propios en el campo. Este desempeño sólido muestra 

la creciente competencia entre equipos de la MLS y 
la Liga MX.

El primer equipo eliminado de la Leagues Cup fue 
Puebla, que perdió sus dos partidos ante Inter Miami 
y Tigres, convirtiéndose en la primera escuadra 
en regresar a casa. A esta eliminación se sumaron 
los Gallos de Querétaro, FC Dallas y Chicago Fire. 
Querétaro perdió ante Cincinnati, quedando con 
una unidad en dos partidos y en último puesto del 
Grupo L.

Los equipos que avanzaron a los Dieciseisavos de 
Final incluyen a Austin FC, América, Columbus Crew, 
Inter Miami, Tigres, Juárez, St. Louis, Sporting KC, 
Toluca, Cincinnati y NYC FC. En contraste, Puebla, 
Querétaro, FC Dallas y Chicago Fire quedaron 
eliminados, concluyendo su participación en esta 
intensa y competitiva edición de la Leagues Cup.
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Liga MX

Álvaro Fidalgo con un pie fuera del 
América y una millonaria cláusula

Rafael Márquez: “Donde Aguirre me necesite estaré”

PARÍS 2024

Prisca Awiti a su 
llegada a México: 

“logré poner al 
judo mexicano 

en el mapa”
La judoca regresó a México 
después de su participación 
en los Juegos Olímpicos de 
París 2024; espera que su 
logro inspire a la gente.

Después de conquistar a toda una nación con una 
medalla que no se tenía presupuestada en los 
Juegos Olímpicos de París 2024, Prisca Awiti llegó a 
nuestro país con la presea plateada que ganó en el 
Judo, deporte en el que por primera vez se consigue 
un metal, por lo que la judoca mexicana sabe de la 
importancia de este triunfo.

A su llegada al Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México, Awiti comentó en un chacaleo 
que su triunfo tuvo demasiada importancia que 
puso al judo mexicano en el mapa, por lo que espera 
que mucha gente se interese en esta arte marcial 
japonesa para practicarla.

“Es un resultado demasiado importante, no solo 
para el país, sino para el judo mexicano, logré poner 
al judo mexicano en el mapa y espero que mucha 
gente del país empiece a hacer judo y descubran lo 
bonito que es el deporte. Espero que esto inspire a 
todas las generaciones que vienen, que el judo es 
un deporte bonito que si te dedicas, todo se puede 
lograr”, indicó Prisca.

Y es que la Judoca no estaba dentó de los favoritos 
para conseguir alguna medalla en esta disciplina 
olímpica, por lo que, al llegar a la Final ilusionó a 
todo México porque sería la primera vez que nuestro 
país conseguiría una presea en Judo. Al final, se 
quedó con la Plata al caer en contra de la eslovaca 
Andreja Leski.

Los rumores sobre la posible 
salida de Álvaro Fidalgo del 
Club América han cobrado 
nueva fuerza en las últimas 
horas.

El mundo del fútbol mexicano se ha visto sacudido 
por los recientes rumores sobre la posible salida 
de Álvaro Fidalgo del Club América. Durante la 
transmisión del partido contra el Chelsea, los 
comentaristas de TUDN, una cadena estrechamente 
vinculada al club, sugirieron que la partida del 
jugador español era casi inminente.

Fidalgo, quien se ha consolidado como una figura 
clave en el América, ha ascendido rápidamente en 
las filas del club hasta convertirse en uno de sus 
capitanes. Su destacado desempeño no solo le ha 
valido el reconocimiento local, sino que también ha 
atraído la atención de clubes europeos. Sin embargo, 
hasta el momento, parece que este interés no se ha 
materializado en ofertas concretas.

La situación de Fidalgo ha generado una gran 
cantidad de información y especulaciones. La 
versión de TUDN cobra especial relevancia debido 
a la supuesta conexión directa de la cadena con el 
Club América, al compartir el mismo propietario. 
No obstante, existen versiones contradictorias 
que sugieren que, por el momento, no hay ofertas 
formales sobre la mesa por el jugador.

Lo que sí parece ser un hecho indiscutible es que, en 
caso de concretarse una transferencia, las Águilas 
recibirían una suma considerable por la carta de 
Fidalgo. Esta potencial venta podría representar 
un ingreso significativo para las arcas del club 
americanista.

La reciente renovación de contrato de Fidalgo 
hasta 2026 no solo reflejó la confianza del club en 
el jugador, sino que también sirvió para establecer 
una cláusula de rescisión sustancial. Según los 
reportes, esta cláusula rondaría los 15 millones de 
dólares, una cifra que raramente se ha pagado por 
un jugador de la Liga MX.

Aunque cualquier equipo interesado podría 
intentar negociar directamente con el América, se ha 
informado que el club azulcrema solo consideraría 
ofertas a partir de los 10 millones de dólares. Esta 
cantidad, aunque menor a la cláusula de rescisión, 
sigue siendo una suma considerable en el contexto 
del fútbol mexicano.

SELECCIÓN MEXICANA

El ex estratega del 
Barcelona Athletic 
está convencido 
del proyecto del 
equipo mexicano 
y de aprender de 
Javier Aguirre de 
cara al mundial del 
2030.

Feliz por acompañar a Javier 
Aguirre en el cuerpo técnico de la 
selección mexicana de futbol de 
cara al mundial del 2026 se dijo 
Rafael Márquez, el ex director 
técnico del Barcelona Athletic 
comentó: “jugar en casa es lo que 
me motiva, un proyecto así me 
motiva, me hubiera quedado en 

Barcelona, pero esto me motiva, 
no tengo miedo a fracasar y 
con Javier Aguirre sé que voy a 
aprender, es como tomar una 
clase máster”. Señaló Márquez 
Álvarez a TUDN.

El 5 veces mundialista habló 
del tema del lugar en el que 
radicará, “me parece ofensivo 
eso, me molesta que duden de mi 
compromiso, eso me ofende, yo 
quiero estar con la selección y voy 
a aportar”, minutos más tarde el ex 
central deja en claro que vivirá en 
Europa, pero si Aguirre Onaindia 
lo necesita en cualquier lugar, el 
estará ahí, “yo creo que donde el 
decida qué tenga que estar estaré, 
estaré viendo en Europa para 
ver jugadores de cerca, estaré en 
constante movimiento”.

El primer partido de Javier Aguirre 
y Rafael Márquez con la selección 
mexicana de futbol será el 7 de 
septiembre ante Nueva Zelanda 
en California, Estados Unidos, días 
después jugará en Austin, Texas 
frente al combinado de Canadá. 
Se espera que en octubre el equipo 
mexicano juegue en Guadalajara, 
Jalisco. Rafa, en la rueda de 
prensa agregó, “mi compromiso 
es total, estoy orgulloso de ser 
mexicano, estoy agradecido 
con los dirigentes, no le tengo 
miedo al fracaso y estoy muy 
agradecido con Javier Aguirre, 
aprenderé mucho”. Márquez 
Álvarez fue capitán en diferentes 
oportunidades del equipo 
mexicano y jugó en los mundiales 
del 2002, 2006, 2010, 2014 y 2018.

SELECCIÓN MEXICANA

'El Vasco' es presentado 
como nuevo DT de México

Javier Aguirre vivirá su 
tercera etapa al mando 
de la Selección Mexicana, 
este 1 de agosto fue 
presentado junto a 
Rafael Márquez en las 
instalaciones del Centro de 
Alto Rendimiento.

La era de Javier Aguirre al frente de la Selección 
Mexicana ya comenzó. Este 1 de agosto, el ‘Vasco’ 
fue presentado ante los medios comunicación 
en el Centro de Alto Rendimiento de la 
Federación Mexicana de Fútbol. Hace unos 
días, la cuenta oficial del Tricolor publicó las 
primeras palabras del entrenador azteca en lo 
que será su tercer ciclo con el cuadro nacional, 

pero no fue sino hasta este jueves cuando habló 
con los medios de comunicación del país.

Las primeras declaraciones de Javier Aguirre en 
su presentación
La continuidad de la renovación del equipo: 
“Creo mucho en el mexicano, más allá de su 
edad o condición. Crero en la calidad y creo en 
los procesos, hay muy buena base en México. 
Si el jugador tiene calidad, yo no miro la edad. 
Juega el que está en mejor momento, entiendo 
que es difícil hacer una lista donde todos estén 
satisfechos. Esto es un proceso lanzado, lo 
único que hacemos es sumarnos al mismo, hay 
tiempo y podemos hacer bien las cosas”.

La actual camada de jugadores de México: “De 
los jugadores que están ahora no he tenido 
ningún jugador a mi mando, yo soy mucho 
del ser humano, necesito verlos, ver a qué se 

dedican, sus familias, esto me ayuda mucho 
para ver a los que voy a elegir. Hay gente 
muy valiosa, pero hay que esperar, hay buen 
material humano, confío en ello”.

El perfil de jugador que busca en Selección 
Mexicana: “Primero que quieran defender a 
su país y estar aquí, que nos representen. Al 
mexicano le gusta ver jugadores aguerridos. 
Ese es el perfil que me viene a la mente”.

Sobre los microciclos en la Selección Mexicana: 
“Vamos a ver qué es lo mejor para todos, no 
queremos afectar a la liga, todo lo que sea 
necesario lo haremos. No escatimamos nada, 
este proyecto 365 me encanta. El jugador de 
selección nacional debe serlo todos los días del 
año”.

Hay tiempo para convencer: “El jugador 

mexicano es tremendamente disciplinado, en 
eso confío. No empezamos de cero, no venimos 
a tapar ningún agujero, no venimos a apagar 
un incendio. El tiempo es oro, pero no es un 
obstáculo ni será pretexto, tenemos tiempo 
para que la gente esté orgullosa de su equipo. 
Un punto importante en este momento es la 
ilusión de la gente. El hecho de que seamos 
dos mexicanos, que ambos hayamos hecho 
la carrera en el extranjero, nos califica para 
generar pocas dudas.

No importa la edad ni el nombre de los 
jugadores: “Son mexicanos, son futbolistas, 
están en la órbita de todos. Hay un parámetro, 
pero los buenos futbolistas están en su 
selección. Que tengo 40 años o 18, no me 
importa, demuéstramelo. Si hay un jugador 
que mete goles como churros y tiene 39 años, 
hay que llamarlo, no pasa nada”.

Márquez y Barrera 
olvidan al Canelo; 

ponen a Pitbull 
Cruz como el 
rey del boxeo 

mexicano

Las leyendas del pugilismo mexicano 
consideran que Cruz tiene todo para ser 
ídolo

Dos leyendas del ring han coronado 
a un nuevo rey. Juan Manuel Márquez 
y Marco Antonio Barrera, íconos del 
deporte nacional, coincidieron en que 
Isaac “Pitbull” Cruz se ha convertido 
en el verdadero ídolo de la afición 
mexicana. Pues consideran que a pesar 

del reinado de Canelo Álvarez, es Cruz 
quien ha conquistado los corazones de 
los fanáticos con su estilo aguerrido y su 
entrega en el ring.
Durante el programa Aguas Profundas 
de ProBox TV, Márquez y Barrera no 
escatimaron en elogios hacia el joven 
pugilista capitalino. “El Dinamita” 
destacó la capacidad de Cruz para brindar 
espectáculos inolvidables, algo que ha 
conectado profundamente con el público. 

“Canelo es la cara del boxeo, pero Pitbull 
es el peleador que se sube a agradar a la 
gente”, afirmó Márquez, resaltando el 
estilo aguerrido de Cruz y su capacidad 
para conectar con los aficionados.

Por su parte, Barrera coincidió con su 
compatriota y añadió que, aunque Canelo 
goza de un gran reconocimiento a nivel 
mundial, Cruz es el verdadero ídolo de 
la gente. “Pitbull es el ídolo actualmente. 

Tiene el cariño de la gente, no sé si sea 
por el estilo o su forma de ser”, explicó 
Barrera.
Este sábado 8 de agosto, Cruz pondrá en 
juego su título mundial superligero de la 
AMB ante José Valenzuela en una pelea 
que promete ser explosiva. Con el apoyo 
de leyendas como Márquez y Barrera a sus 
espaldas, el “Pitbull” buscará consolidar 
su estatus como uno de los boxeadores 
más queridos y respetados de México.




